

Inhalt Band 44, Heft 11, 2012

	Editorial		
	Aktuelles		
MANUEL WOLTERING	Ökonomische Effekte von Großschutzgebieten Kosten- und Nutzenaspekte und ihre Relevanz bei der Diskussion um den Gebietsschutz	News	
		Economic Effects of Large Protection Areas	325
		Cost and benefit aspects and their relevance in the discussion on territorial protection	
	Publikationen	Publications	332
			347
STEPHANIE LÜBKE, UTE NEUMANN, BIRTE NIENABER, ANNETTE SPELLERBERG	Sozial-ökonomische Untersuchungen im Biosphärenreservat Bliesgau Eine erste Bilanz der Bevölkerungssicht und regionalökonomischer Erfolge	Social-economic Investigations in the Bliesgau Biosphere Reserve First balance of the public acceptance and of benefits for the regional economy	333
	Termine	Dates	340
FLORIN HIRNSCHALL, HEMMA TOMEK, CHRISTIANE BRANDENBURG, FRIEDRICH REIMOSER, WOLFGANG LEXER, FELIX HECKL, KAREN ZIENER	Auswirkungen von Freizeit und Tourismus in Großschutzgebieten Räumliche und zeitliche Verhaltensmuster von Mountainbikern und deren Auswirkungen auf die Tierwelt im Biosphärenpark Wienerwald	Effects of Recreation and Tourism in Large Protection Areas Spatial and temporal patterns of mountain bikers and their effects on the fauna in the Biosphere Reserve "Wienerwald"	341
NORBERT PANEK	Diskussion Rauschen im Feigenblätter-Wald – Hessen-Forst hat jetzt eine „Naturschutzleitlinie“	Discussion Wind in the Figleaf Trees – New „Nature Conservation Guideline“ of Hessian Forestry	348
TILO ARNHOLD	Kurz berichtet Vom Schutz der Ökosysteme profitiert die ganze Gesellschaft – Ergebnisse europäischer Umweltforschung	Short Items Protection of the Ecosystems Benefitting Society as a Whole – Results of European Environmental Research	350
LYUBOMIR PENEV, TILO ARNHOLD	Tagungsberichte Räumliche Maßstäbe im Naturschutz	Conference Reports Spatial Scales in Nature Conservation	351